

# L.A. Expresa Preocupación por Ley Comercial de E.U.

CARACAS, septiembre 21 (UPI).— América Latina advirtió el miércoles que la recientemente aprobada ley de comercio de Estados Unidos obstaculizaría el desarrollo comercial de la región y expresó la firme voluntad para "defender individual y colectivamente" los derechos que puedan ser afectados.

Las medidas de defensa incluyen acciones dentro del Acuerdo General de Aranceles y Comercio (GATT), según un pronunciamiento del consejo ministerial del Sistema Económico Latinoamericano. Al término del consejo ministerial anual del SELA, las delegaciones de los 26 países miembros aprobaron un pronunciamiento de alerta sobre la ley comercial estadounidense.

La principal resolución adoptada fue la convocatoria para el próximo año de una reunión para tratar la deuda externa, cuya fecha y lugar serán definidos por la Secretaría Permanente del organismo, con la participación de los principales inv-

lucrados en la crisis.

Además de la agobiante situación financiera de la región, provocada por el gigantesco endeudamiento, también fue tratado en detalle la vinculación entre la deuda externa y el comercio.

La resolución final del consejo plenario del SELA indicó la necesidad de "reforzar la concertación y coordinación de América Latina y el Caribe en defensa de los legítimos derechos de la región a su desarrollo".

El pronunciamiento incluyó un comunicado donde el SELA fijó posición sobre la ley de comercio estadounidense promulgada el mes pasado por el presidente Ronald Reagan, con la intención de reactivar la presencia de ese país en los mercados internacionales.

El comunicado dijo que "la ley introduce disposiciones e instrumentos de política comercial que

—Favor pase a la página 17.



VISITAN A EMPERADOR. Tokio, Japón, septiembre 21. Los príncipes Akihito (Izq.), y Michiko, realizan su segunda visita al emperador Hirohito, tras caer éste gravemente enfermo el lunes. (Cable-foto AP).

## Nueva Tormenta "Helene" Cobra Fuerza de Huracán

MIAMI (EE.UU.), septiembre 21 (EFE).— El huracán "Helene", que se formó el miércoles en el Atlántico central cuenta con las condiciones atmosféricas favorables para fortalecer la potencia

de sus vientos que ya han superado los 136 kilómetros por hora, informó el Centro Nacional de Huracanes. Helene es el cuarto huracán de la tempe-

—Favor pase a la página 19.

## Azcona Hoyo Dispuesto a Reunirse con Colegas C.A.

TEGUCIGALPA, septiembre 21 (UPI).— El presidente José Azcona Hoyo dijo el miércoles que está dispuesto a asistir a una próxima reunión de gobernantes de Centroamérica, cuya fecha no se conoce aún, para evaluar el proceso de paz regional.

Azcona dijo que con ese propósito se reunirá el viernes en esta capital con su colega guatemalteco, Vinicio Cerezo, quien organiza la cumbre presidencial.

El gobierno de Honduras había advertido

—Favor pase a la página 43.

## 2 Muertos al Estrellarse Bombardero B-26 en Bogotá

BOGOTÁ, septiembre 21 (AP).— Un viejo bombardero B-26, utilizado por la Fuerza Aérea de los Estados Unidos en la Segunda Guerra Mundial, se estrelló en un sector densamente poblado de Bogotá, pero sólo sus dos tripulantes murieron, informó Aeronáutica

Civil. La nave, de propiedad privada, había sido sometida durante un año a una completa reparación para ser utilizada para fines comerciales y el miércoles realizó su primer vuelo de prueba.

—Favor pase a la página 15.



ESTRELLASE. Bogotá, Colombia, septiembre 21. Dos personas murieron el miércoles al estrellarse un antiguo bombardero B-26 estadounidense, en un sector de densa población en Bogotá. (Cable-foto AP)



GRAVES DANOS. Cancún, México, septiembre 21. Varios turistas se divierten en la Playa de Cancún, mientras atrás se observa el Hotel Flamingos, que sufrió serios daños, por efecto del huracán "Gilberto", la semana pasada. (Reuter).

## Afirman que Existe un Vacío de Poder en Perú

LIMA, septiembre 21 (UPI).— El ex-presidente Fernando Belaúnde Terry dijo que el gobierno del presidente Alan García debe tomar el miércoles una decisión porque existe "vacío del poder" en el Perú.

En declaraciones por teléfono a UPI, Belaúnde Terry, cuyo primer gobierno (1963-68) fue interrumpido por un golpe militar, rechazó los rumores sobre supuestos planes militares para derrocar a García.

"Actualmente existe un vacío del poder y el gobierno debe tomar hoy mismo una decisión y poner las cosas en su lugar, para que pronto recupere la confianza", dijo el ex-

—Favor pase a la página 34.

## Príncipe Heredero Asumirá las Funciones de Hirohito

TOKIO, septiembre 21 (DPA).— El gobierno japonés va a pedir oficialmente al príncipe heredero Akihito, de 54 años, que asuma las funciones del enfermo emperador Hirohito, de 87 años, comunicó el miércoles en Tokio el secretario del gabinete Keizo Obuchi.

Entretanto, mientras los santuarios budistas del Japón continuaban el miércoles elevando plegarias por la salud del emperador, los médicos de la corte imperial calificaron de "estable" el estado del paciente.

—Favor pase a la página 21.

## Brasil Rechaza Cuotas más Altas Café "Otros Suaves"

LONDRES, septiembre 21 (DPA).— En las actuales negociaciones de la Organización Internacional del Café (OIC) en Londres, Brasil es el país productor que más oposición está haciendo a que sean elevadas las cuotas de exportación de las variedades suaves de café.

Mientras que Brasil es el mayor productor mundial de las variedades "robustas" de café, el principal productor de la variedad "arábica" suave es Colombia.

Círculos de expertos subrayarán el miércoles en Londres que tanto en Europa como en Estados Unidos los mercados consumidores demandan cantidades cada vez mayores de cafés suaves de la

variedad "arábica". En el vigente convenio del café, la cuota de exportación de esta —Favor pase a la página 21.

### Café Cierra con Baja

NUEVA YORK, septiembre 21 (UPI).— El café para entrega futura cerró el miércoles con baja de 9 a 225 puntos en la Lonja Local.

Se vendieron 3094 lotes.

El grano para entrega inmediata cerró sin cambios.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala	... 132.75
El Salvador	... 132.75
Mexicano F.O.B.	
Laredo	..... 130.00

## Guatemaltecos Apoyan a Empresarios Nicaragüenses

GUATEMALA, septiembre 21 (ACAN-EFE).— El sector empresarial de Guatemala se solidarizó el miércoles con el Consejo Superior de la Empresa Privada de Nicaragua (COSEP) y dijo que es "terrible" vivir "bajo un régimen totalitario comunista".

El Comité de Asociaciones Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF), máxima organización de la iniciativa privada guatemalteca, en una declaración dada a cono-

cer el miércoles, dice que el gobierno de Managua "implica una total privación de libertad".

Una misión del CACIF asistió el 8 de septiembre pasado a la celebración del día de la empresa privada nicaragüense, realizada por el COSEP en Managua. Participaron los empresarios guatemaltecos Edgar Heinemann y Guillermo González, presidente y vicepresidente, res-

—Favor pase a la página 23.